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□ 王建东

人民群众是我们最好的导师。
李强书记也说“坐在办公室里都是
问题，走下去就都是办法”。结合这
次大调研，我对这句话有了更深刻
的认识。

元月 1 日，新年的第一缕晨光
撒向大地，薄烟滋润着绿林，镶嵌在
田野美景中的沥青小道上茗英荟
萃。随着区委书记庄木弟鸣枪发令，
500多名中外友人身着色彩缤纷的
健身马夹欢乐起跑，在东方美谷环
金汇全马林荫小道样板段感受着

“沉醉在春风里”的无限美好。而这
条人声鼎沸的小道，正源于群众的
智慧。

当我奔走于金汇18个行政村，
全面调研“生态村组·和美宅基”创
建工作时，常听群众反映，“农村建
设得这么美，可惜别人看不到啊！”
受他们启发，一个想法在我脑中油
然而生：何不首先沿着镇村主干道
开展创建，打造一条美丽风景线，使
群众“行走在金汇，置身于画卷”。由
此，形成了创建工作的“沿边战略”。
当我正为此感到兴奋时，却看到田
间的老人们依然愁容满面，“村里只
有我们这些老人了，创建好了也是

冷冷清清！”这给我很大的触动。后
来，便萌发了升级版的“珍珠战
略”——把散落在金汇大地上的一
个个“生态村组·和美宅基”有机串
联，打造成“3 里一小景、5 里一古
桥、10里一驿站、15里一民宿、N个

‘三园一总部’”的东方美谷环金汇
全马林荫小道岂不更好？全马来了，
年轻人自然就来了！果然，全长5公
里的样板段刚一建好，就吸引了络
绎不绝的游客前来享受乡村慢跑体
验。2018 年的元旦，比第一缕晨光
更闪烁的，是金汇老人们一张张绽
放的笑脸！

1 月 29 日下午，我作为新强村
的“双休日书记”，协同镇规划、农
业、绿化等部门负责同志，一起调研
村内的林荫小道样板段建设情况。
在座谈和走访间，有老党员同志提
到“政府为群众办实事，群众看在眼
里、甜在心里，关键时刻也肯定能挺
政府一把！”老同志用非常朴素的语
言阐释了“共建共享共赢”的理念，
又带给了我新的启发——在推进

《实施乡村振兴战略 打造“三生三
美·和美金汇”》三年行动计划中，要
搭建起“政府+企业+农民”平台，以

“平台战略”实现互为供给、互为需
求，真正在“农村美、农业强、农民

富”三者之间找到一条可持续发展
的美丽健康之路。

“从群众中来，到群众中去”是
我们党群众路线的的精髓。群众的
知识和经验是最丰富、最实际、最管
用的，有了群众的指点、支持和帮
助，我们的工作才更有目标、更有动
力、更有底气，也才能更好地担当起

“人民的名义”。我想，这才是“大调
研”的初心。

大调研——街镇干部手记
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本报讯 （记者 崔一民） 近
日，奉贤区“扫黄打非”工作接连获
得两项国家级荣誉。奉城镇文化
市场管理（“扫黄打非”）工作办公
室被评为第七届全国服务农民、服
务基层文化建设先进集体。区文
化市场行政执法大队严小军同志
被评为 2017 年全国“扫黄打非”先
进个人。2017年，奉贤“扫黄打非”
各项任务顺利完成，亮点纷呈。

区“扫黄打非”办、各成员单位
扎实落实“扫黄打非”五大专项行
动，坚持关口查堵与综合反制、网
上净化与网下清查、专项治理和日
常监管、规范管理与教育引导相结
合，有力扫除区域内文化市场和互
联网上各种非法出版物及有害信
息。2017 年，公安、市场监管、城
管、文化执法等主要行政执法部门
共出动检查人员5665人次，检查出
版物店档摊点 614 个次，检查印刷
复制企业1922家次，收缴非法音像
制品5074张、图书140册，删除屏蔽

网络有害信息 350 条，查办行政处
罚案例9起，刑事处罚案件7起，及
时处置市“扫黄办”转办案件4件。

奉贤整合宣传资源，创新活动
形式，丰富活动内容，组织开展了
各类“扫黄打非”宣传、“绿色上网、
健康阅读”主题活动等 16 次，并专
门制作练习本、笔袋、文件袋派发
至各中小学校，营造了良好的“扫
黄打非”工作氛围。

按照奉贤区《关于深入推进
“扫黄打非”进基层的实施意见》要
求，全区8个镇、2个街道、1个社区、
1 个开发区，均成立了“扫黄打非”
工作领导小组及办公室，完成村居

“扫黄打非”基层工作站挂牌160余
个。其中，奉城镇成功创建首批全
国“扫黄打非”进基层示范点。

同时，奉贤启动建立“扫黄打
非”基层巡查机制，由区“扫黄打
非”办公室牵头，各街镇选派人员，
成立了一支全区“扫黄打非”巡查
员队伍，对各自辖区内的场所进行

排摸巡查，提高实时监管效能和行
业掌控能力，实现“问题发现在基
层，处置在基层”。

2017年，奉贤深入推进印刷企
业分类监管工作，并积极探索出版
物市场分级分类监管。

区“扫黄打非”办、区文化执法
大队、各街镇紧密配合，完成了全
区 360 家有证印刷企业分类工作，
并建立“一户一档”信息档案，其中
A类重点监管企业32家，C类一般
监管企业198家，将130家停业留证
企业列入D类监管范围，本次分类
未有企业列入B类偏重监管范围。
全年，通过日常巡查和联合检查，
印刷复制类立案4件，处罚3件。

7月启动出版物市场分级分类
监管工作，完成了全区33家出版物
经营场所分类工作，并建立“一户
一档”信息档案，其中A类重点监管
场所 5 家，B 类一般监管场所 28
家。全年，通过日常巡查和专项检
查，出版物类立案3件，处罚1件。

本报讯 （记者 张莉莉） 1 月
18日，贵州省遵义市务川县红丝乡
上坝村和木堆组的6户贫困家庭收
到了善款1.34万元，这是来自上海
奉贤经济发展有限公司15位“圆梦
人”的浓浓情意。

去年，经发公司响应区里“百
企联白村、千人联千户”活动，共有
15名员工与2家下属单位参与到结

对活动中，为东西部扶贫协作对口
支援出一份力。

“得知了务川县红丝乡两个村
落水利设施改造的实际需求。”经
发公司相关负责人介绍，今年，公
司还将实施对红丝乡月亮村和太
坝村两个村的精准扶贫结对，明确
帮扶重点，计划于 3 月份到村里进
行实地考察，签订结对协议。

本报讯 （记者 张莉莉 实习
生 何其乐） 1月31日，奉贤区召开
产业发展扶持政策申报服务平台推
进会，交流平台前期建设运行情况，
并对优化完善服务平台作部署。

经过近半年筹备，今年初，奉
贤区产业发展扶持政策申报服务
平台正式上线，平台涵盖 7 个委办
局，78 项各类产业扶持政策，实现
政策发布、项目申报、资金审核、项
目公示、企业管理、项目跟踪、评估
及统计查询等为一体的综合性服
务功能。

会议要求，下一步要着重在提

高服务平台建设质量上下功夫，持
续提高功能集成，强化服务实效。
建设一个政企互动、服务统筹、资
源共享、信息畅通、服务便捷，线上
与线下融合、服务与评估并举的服
务平台，实现服务质量和效率再上
台阶，在全市优化营商环境中体现
奉贤新作为。

副区长顾佾出席。会上，上海
开图信息科技发展有限公司作为
第三方软件开发公司对于平台的
前期建设情况作介绍。相关委办
局对于平台的建设与运行提出意
见和建议。

奉贤召开产业发展扶持政策申报服务平台推进会

提供更贴心的企业服务

经发公司帮扶务川县6户困难家庭
共募集善款1.34万元

□记者 张莉莉

日前，工业和信息化部、财政
部联合开展 2017 年工业强基工程

“一揽子”重点突破计划，部署36个
重点方向组织开展招投标遴选，上
创超导作为上海4家企业之一成功
入围，并获得扶持资金 2040 万元，
围绕第二代高温超导带材，进一步
提升产能和技术水平。

位于奉贤生物园区的上创超
导，何以能与量子计算机、商用航
空发动机并驾齐驱？高温超导材
料是指在价格低廉的液氮温度环
境下具有零电阻特性的氧化物超
导材料。去年，国家把高温超导材
料列为重点方向，上创超导打破国
外垄断，掌握了高性能“千米级”第
二代高温超导带材的核心生产技
术，填补了中国高端生产装备在该
领域的空白。

此次工业强基项目中，公司将
突破化学溶液法制备超导带材的
关键技术，降低化学法涂层膜的热
解和晶化时间，解决低成本技术路
线中的连续制备质量监控问题。
同时，通过自动化控制技术，实现
低成本化学法超导带材生产，产能
提升到500公里/年，形成低成本高
温超导带材生产装备设计制造及
生产线设计安装等自主知识产权。

经历了5年潜心研发的上创超
导有信心实现这些蓝图。自 2014
年国内首根千米级第二代高温超
导带材下线后，2016年在首届中国
军民两用技术创新应用大赛上获
铜奖，2017年被工信部列入军民融
合十大重点推荐项目。公司还与
上海电缆研究所合作，开展世界上

最长的高温超导电缆示范项目。
“1998 年我博士毕业的时候，

我们国家重离子加速器、受控核聚
变，这些大型的科学装置当时都使
用了很多超导材料。这些超导材
料占整个大型装置成本的百分之
四十。”上海大学教授蔡传兵当时
就想，如果能出国掌握这个超导材
料的制备技术，就能把我们国家的
大型科学装置利用自己的超导材
料研制成功。

随后，蔡传兵赴日本、英国、德
国深入地研究超导材料的制备技
术。2005 年蔡传兵回国在上海大
学成立超导与应用研究中心，并在
2006 年制作出了厘米级的超导带
材样品。而蔡传兵的更大梦想，是
想将实验室的百米级放大到产业
化的千米级，作为中科院上海冶金
研究所材料物理化学同一届的博
士，薛华实对蔡传兵的梦想感同身
受，于是两人一拍即合。2012 年，
两人合作组建上创超导并落户奉
贤生物园区，仅用一年时间，蔡传
兵团队就组建好世界上第二条千
米级第二代高温超导带材生产线，
并在2013年开始试生产。

5 年来，公司集聚了 60 多位研
发人员，陆续投入了1亿多元用于科
研，而今开始拨云见日，从去年开
始，第二代高温超导带材批量进入
市场，实现销售额200万元，今年预
计实现翻番。如今，高温超导材料
应用到电力传输、高端医疗设备制
造、超导磁悬浮高铁等多个行业。

连获两项国家级荣誉
奉贤“扫黄打非”工作亮点纷呈

掌握核心技术 提升创新能级

上创超导入选国家工业强基工程
编者按：“量子计算机、商用航空发动机、超导带材等一批关键核

心技术取得突破。”在上周的市“两会”上，上海市市长应勇在政府工作
报告中提到，上海科技创新能力显著提升。上海上创超导科技有限公
司作为上海两家超导带材领域企业之一，其科创能力得到了肯定。

2月1日，金海公路 （金
齐路-航南公路） 段开放交
通，改建工程正在有序进行
中。该路段于去年8月15日
开工建设，全长 1.6 公里，
红线宽度50米，属市“15-
17”重大交通基础设施项
目。该工程相关负责人介
绍，为加快进度，工程采用全
封闭施工。
（王菊萍/摄 记者 潘丹云/文）

金海公路金海公路（（金齐路金齐路--航南公路航南公路））段开通段开通


